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SALIDALa Virgen del Rosario, patrona y alcaldesa honoraria de la Villa de Rota, recorrió las calles del centro

Lapatronar~cibióelcariñodelosroteñosenlacalle
Ante una tarde ventosa y q~e anunciaba algunas gotas
de lluvia, la patrona de Rota, la Virgen del Rosario
Coronada, salia a la calle en su dla mayor para cumplir
su cita con sus devotos. Con el usual acompañamiento

de la Corporación municipal y de una representación
de todas las hermandades locales, la Virgen fue
escoltada también por las jóvenes damas de las
fiestas, ataviadas con la típica mantilla española.

La Virgen del Rosario Coronada, y a sus pies ef bastón de mando que la distingue como alcaldesa honoraria.
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La Dama Mayor (de oscuro), junto a sus compañeras, lució la mantilla.

OP.

La Corporación acompaña desde hace años a la Virgen en su salida.

OP

La Junta Local de Hermandades y Cofradías estuvo representada.

En la calle Charco, una alfombra de sal esperaba el paso de la patrona.
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Laescasaformacióndelosdocentes
frena la extensióndeloscentrosbilingües

l'

La Escuela de Idiomas reconoce que los 'profesores a los que forma
necesitan más experiencia para dar las clases en otra lengua .

El15%de los centros tiene aulas de enseñanza en varios idiomas,
a~que no se imparte a la totalidad de los alumnos matriculados

ELENA MARTOS

La educación pública sigue suspen.
diendo en idiomas. Ni la amplia.
ción de las horas de inglés, ni la in.
corporación del fra.ncés como se.
gunda lengua en los planes educa.
tivos han dado los resultados espe-
rados. El último recurso es el mo.
delo bilingüe, que introduce la
lengua extranjera en todas las ma.
terias. El proyecto comenzó de
modo experimental hace diez años
en colegios e institutos de la pro.
vincia yya cuenta con más de un
centenar centros adaptados. Losre-
quisitos para ello son un profeso-
rado formado y materiales didác.
ticos adecuados, pero el &istemafa"
lla por ambos flancos.

La ampliación de la red se reali.
za año tras año y en este último curo
so supera la veintena, aunque no
siempre con los cimientos bien seno
tados. La delegada proviJlcial de
¿ducación, Blanca Alcántara, re.
conocióa principios de septiembre
que el nivel de los primeros alum.
nos que salen de los centros bilin.
gües no es el deseable, pero <<nose
trata de un proyecto a corto plazo».

Por el momento la enseñanza en
varias lenguas se imparte sólo en
algunas clases de un mismo centro.
Eso obliga a la separación de los
grupos de alumnos que tendrán cla-
ses bilingües. Para ello no se ha es.
tablecido un criterio más allá de la
propia suerte en el sorteo que se
realiza a principio de curso.

El primer esfuerzo empieza por
los profesores, que tienen que for-
marse para impartir sus clases en

+

.otras lenguas. Durante tres tardes
a la semana acuden a las distintas
sedes de la Escuela Oficial de Idio-
mas, merced a un convenio con la
Consejeria. Lo hacensín recibir
ninguna compensación económi-
ca ni incentivos. Éste es el tramo
más complejo y el que supone el
mayor eScollopara la extensión de
los centros bilingües. Los que for,

man a los docentes reconocen que
a muchos les toca empezar desde
cero Youna vez terminados los cin.
co cursos que requiere el grado mí-
nimo exigido (82), necesitan una
experiencia extra para dar clase.

mas de Cádiz (EOI) que imparten
los Cursos de Actualización Lin.
güística (CAL)con eStefin. Sus cla.

. ses son de tarde y a ellas asisten
. sólo el pensonal educativo, tal como
explica Maite Diaz, vicedirectora
del centro. <<Loque más les cuesta
es la pronunciación. Vienen de un
sistema de ensefuinza.tradicional
y los que tienen conocimientos pre-

Contrarreloj
Ésa es la opinión que comparten
los profesores de la Escuela de Idio.

vios están centrados en la traduc.
ción y la gramática, lo que no ayu.
da a la hora de impartir una clase
a los alumnOS»,asegura.

La profesora Díaz. tiene a un
grupo de profesores a su cargo y
dice que <<lafalta motivación es a
veces un agravante más». Las di.
ficultades para compaginar los curo
sos con el trabajo y la falta de apo-
yo por parte de la Administración
y de sus propios centros son los
principales lastre.

«La mayoría eligen inglés, que
es el idioma más extendido. Pien.
san que sus centros conseguirán
más prestigio y mayor demanda de
alumnos con enseñanza en esta len.
g¡1a»,considera Javier Molina,que
da clase a alumnos deprimero y se-
gundo de CAL.El docentede la EOI

CAMBIOS. El modelo lleva más de diez años de forma experimental en la provincia. / LAvoz
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! . 5 Jerez Los empleados de Cojetusa anuncian
nuevos paros por no cobrar sus salarios 7 Jerez La Policía Local realizará una pitada

en los actos del Patrón de mañana

LosBarrios MedinaSidonia Curso
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La motivación es

fundamental para
que terminen los
curs.os de nivel

Muchos de los

docentes empiezan a
estudiar una nueva

lengua desde cero

I

I

I

produceen alumnosquehan em. I
pezado desde cero. «La mayorla ;
son mujeres con hijos a su cargo».
No es lo mas habitual, pero cada
año ser producen entre una y cin.
co bajas de cada curso.

La provincia ya tiene mas de
un centenar decentrosbilingües I

y va cumpliendo plazos. Pero la
principal preocupación es el ni. I

vel de enseñanza que se ofrece.

I

Por lo general, la distribucIón de

la red es muy homogénea. Practi- I
camente la mitad de los municl- 1
plos de la provIncIa cuenta con
centros de este tipo.
emartos@lavozdigitaLes
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insiste en que es fundamental la ex.
periencia en el extranjero, La Con-
sejerla de Educación subvenciona
cursos y practicas en otros paIses,
pero no siempre resultan fácil~s de
compatibilizar con el trabajo y la
vida familiar.

"Cuando superan los cursos y
participan en programas de in-
tercambio consiguen una mayor
soltura, pero necesitan el rodaje
de las clases», explica Molina, El
metodo de enseñanza que utili.
zan con los docentes es participa.
tivo y muy centrado en la comu-
nicación. Pero la formación que
se ofrece en estos cursos no tiene
como objetivo enseñar a dar una
clase bilingüe, smo conseguir un
nivel en el idioma, A la hora de
enfrentarse a los alumnos ya en
el centro, cuentan con el apoyo de
los auxiliares, que suelen ser na-
tivos y sirven de soporte durante
la actividad docente,

El problema para compatibili-
zar el trabajo con los cursos es el
principal motIvode abandono. Los
profesores recalcan que no es de-
masiado alto y normalmente se
r"---'

! La falta de libros de texto
influye en loscontenidos

I

I

f---. E,M.

n
: de los prIncipales proble-

mas de la extensión del bílin-
gÜismo es la falta de materIa-

I les para dar las clases, empe-
zando por los libros de texto,
Ésa es una de las conclusiones
del informe Los centros bilin.
glks deAndalucía: gestión, com-
peteru:iay organizad/m, que co-
ordinó el aÜopasado Fernando
Lorenzo,.profesor de la Univer-
sidad Pablo de Olavlde.

«Las docentes se encargan
de la elaboración de sus pro-
pios materiales y, en ocasio-
nes, se eligen los contenidos
que se impartirán en otros
idiomas en función de eso mis-
mo», explica el director del
proyecto. Para esta iniciatIva
pasaron por más de 60colegios
de toda Andalucía, muchos de
ellos de la provincia, Lorenzo

recuerda que encontró varios
centrQs que imparten en ale-
man en Chiclana. «Es difícil
encontrar centros que den cla-
se en otra'1ertgua que no sea el
inglés», reconoce.

En lineas generales, asegu-
ra que el proyecto va por el
buen camino y sigue las lineas
marcadas por la Unión Euro.
pea, pero queda mucho por ha-
cer. El experto, que dirige tamo
blén el Master de Bilingüismo
y el de Secundaria en la Pablo
de Olavide, recalca que «la ex-
tensión de la red hubiera sido
mayor si los profesores conta-
ran con una formacíón preVÍID>.

Respecto a los padres c6nsul.
tados, asegura que su principal
preocupacIón es sI asimilarán
la parte de contenidas que se
les imparta en otra lengua. A
lo que el experto garantiza que
los resultados son positivos.

"-

PREPARACiÓN. Alumnos en una clase de la Escuela de Idiomas. /vICTaRLóPEZ

Lafalta de apoyo y de equip'amiento son las principales quejas de

los educadores que imparten materias en distintas lenguas

«Elúnicoquehaceesfuerzosen
esteproye~toeselprofesor»

E.M. '

Los cursos para profesores reú-
ne a alumnos de toda tipo- La Es-
cuela de Idiomas de Cádiz tiene
hasta seis grupos de CAL que
dan clase tres dlas a la semana.
Llegar a la hora puede suponer
toda una odIsea cuando el tra-
bajo termina a las tres de la tar-
de y a las cuatro empieza la fol"
mación. Todo sin flexibilidad de.
horarios, ili incentivos econó-
micas, Ésa es la principal queja
de los alumnos docentes, que di-
cen soportar todo el peso del pro-
yecto bilingüe.

Este medio habló con los asis.
tentes a una clase de segundo
de CAL en la Escuela Oficial de
IdIomas de Cádiz a cuyo frente
se encuentra la profesora Eva
Gómez, El aula la compone una
treintena de profesionales que
se ponen al otro lado del pupi-

---

tre para aprender inglés. «Nos
encontramos con alumnos que
tienen mas formación que no.
satros en el idioma y así cuesta
mucho dar la clase».

Para que un aula sea bilin-
güe el profesor debe impartir
entre un 30% y un 50% en otra
lengua. Durante la lección se al-
ternara el castellano con el otro
idioma, El reto es difícil y los
profesores piden apoyo por par-
te de la AdministracIón y una
mayor formación. «Llevamos
ya dos años, pero no nos vemos
preparados para afrontar una
clase», reconocen. También la-
mentallla falta de equipamlen-

«Encontramos a
alumnos con mucho
mayor nivel de idiomas
que nosotros»

,.,,',--','c,",

to en los centros adaptados. «No
contamos con libras de texto
adaptadas y hay que elaborar
apuntes propios y tampoco exís-
ten laboratariqs de idiomas ade-
cuadas en todos las colegios e
institutos».

La motivación es fundamen-
tal. En el caso de los alumnos 'de
este curso la nivelación es difí,
cil. Distintas edades y distinta
formación conviven en el aula.
«Son alumnos muy disciplina.
dos y muy trabajadores, pero no
siempre les resulta fácil», reco-
noce la profesora Gómez.

Respecto a los cursos en el ex.
tranjero que la Junta pone a dis-
posición de los funcionarías, ex-
plican que «son muy poco~ los
que se ofertan y resultan fun.
damentales para' que la ense-
Üanza sea efectiva», lamentan
y solicitan una mejora de la
oferta formativa.

+
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ENCUENTRO. Clara AglJilera y Pilar Sánchez presidieron la mesa que reunió a todos 10s!,!lcaldes del Marco de Jerez. / CRISTÓBAL

La consejera no recibirá hoya los
viñistas porque no acepta «chantajes»
Clara Aguilera afirma en Jerez que tiene «la mano tendida al

~_~rco»,p,ero continúa~in concretarsi lIegar~':I,lasa~~das ----

.-----

ENRIQUE ESTEBAN JEREZ

La consejera de Agricultura de la
Junta, Clara Aguilera, vino ayer
a Jerez pero hizo' caso omiso a los
viticultores, que la acusan de no
haberse reunido ni una sola vez
con las organizaciones agrarias
desde que tomara posesión de su
cargo. SI lo hizo con los nueve al-
caldes de las localIdades que con-
forman el Marco de Jerez, para
concretarles, según sus propias
palabras, «todo el trabajo que se
está realizando>' en pro de un sec-
tor que «ocupa y preocupa» a la
Consejeria que dirige.

Su visita a la ciudad tuvo lugar
justo un dia antes de la manifes-
tación que numerosos agriculto.
res convocados por Asaja y Aeco-
vi llevarán a cabo hoy en Sevilla,
en las puertas de la Consejeria.
Aguilera dejó bien claro que no va..
a recibidos, ya que en primer lu-
gar hay pleno en el Parlamento y

en segundo <<laspuertas de la Con.
sejerIa están siempre abiertas,
pero no para los casos que puedan
resultar un chantaje a la adminis-
tración pública».

Asi, dijo que «cada uno está en
su derecho», pero insistió en que
hoy no piensa reunirse con ellos.
AguÚera fue muy tajante al res-
pecto: «Les reitero la mano tendi-
da para seguir hablando, pero no
con medidas de presión». En este
sentido, lamentó que opten por las
movilizaeiones en vez de por el
diálogo.

Futuro del sector
Antes del encuentro mantenido
(;Qnlos alcaldes. queseextendió
alrededor demedia hora, la con-
sejeradeAgricultura precisóque
el Marco es algoque«preocupay
ocupa» a la Junta. De ahi que qui-
s.iera conocer de primera mano la
opinióndelosmáximosresponsa-
bles de las localidades. afectadas,

Asajatachalaactitudde
Aguilerade«provocación»

,-.---.------
E. ESTEBANJEREZ

--'------

«Me parece alucinante que esta
señora venga a Jerez y,con las
míles de solicitudes que se le han
hecho, no haya recibIdo al sec-
tor».Asideclarosemostróayer
el secretario provIncial de Asa-
ja, CrIstóbal Cantos, en pie de
guerra contra las políticas que
está llevandoa cabola Junta de
Andalucia. Cantos tachó de «pro-

+

vocación., la actitud de la conse-
jera de Agricultura y aseguró no
entender «8 qué juega».

Recordó en este sentido que la
titular del ra¡no no se ha reuni.
do ni una sola vez con las organi-
zacIones agrarias. Otro asunto
grave para Cantos es que <<seper-

mita decir que no admite chan.
taje en algo que esun derecho
constitucional como la manifes-
tación», para lo que. según reco]'-

asl como el trabajo que se está rea-
lizando en pro de un <<futuro espe-

ranzador para el sector».
La prioridad de la adminIstra-

ción andaluzaesnitida, dejóver
la consejera: «Hemos venido a ha-
blar de soluciones de futuro defi-
nitivas, encaminadas al interés ge-
neral del Marco, ya que no puede
volvera sucedercomoenañosano
teriores, con una crisis tras otra».
Clara Aguílera tambIén ávanzó
que <moserá éste el únIco encuen-
tro", aunque no especificó sI se re-
feria a losalcaldesoa las organI-
zaciones agrarias.

Recordó además que el sector,
tanto en España como en Andalu-
cia, está sufriendo los efectos de
la caida del consumo. Ante todo
ello, recálcó que «la mano de la
Consejeria de Agricultura está
sIempre tendida por el futuro del
Marco de Jerez».

Sin embargo, no concretó en
ningún momento si llegarán o no

dó, están autorizados por la Sub-
delegación del Gobierno».

El pasado dia 25, rememoró,
Asaja y Aecovi, con el apoyo de
los vitIcultorcs de Trel:mjena, ya
protestaron en la capital andalu-
za, pero no les recibIó la conseje-
ra. Una situación que se volverá
a producir por segunda vez, te-
nIendo en cuenta las palabras de
Clara Aguilera ayer.

«Me produce alucinación lo
. que ha dIcho; ha confundIdo los
térmInos», concluyó Cantos, no
sin antes asegurar que la manI-
festacIónno solamenteseman-
tiene, sino que tendrá lugar «con
más fuerza».

- .-----------

las ayudas. Cuestionada sobre ello,
indicó que la Junta de Andalucia
está siempre«trabajandopara so-
lucionar los problemas del Marco
y delos viticultores;>.Entreellos,
los excedentes de la cosecha ac-
tual, para lo que hay «bastantes
medidas sobre la mesa», aseguró.

Escasa concreción
Sin embargo,segúnquIenes estu-
vieron' presentes en el encuentro,
Aguilera no dijo mucho más de lo
que ya se sabia. En estesentIdo,
el alcalde de Trebujena;'Manuel
Cárdenas, habló de «buenas inten:
ciones pero poca concreción».

De hecho, volvió a Insistir en
que toda solución pasa por dar sa-
lida de una vez por todas al Regla-
mento del Vino, asi como al pro-
blemas de los 'productos comple-
mentarios. Los alcaldes plantea-
ron a la consejera las principales
cuestiones que les preocupan, en
el caso de Trebujena el de los ex-
cedentes. Cárdenas le explicó que
hay que dar salida a 1.500hectá-
reas en el Marco, que es el equIva-
lente a unas 20.000botasde vino.

Por su parte, Aguilera precisó
que hay productos complementa-
rIos, como el mosto concentrado
rectificado, que pueden venir tam-
bién de fuera, aunque lógicamen-
te la prioridad es que provengan
de la zona productora.

Por último,les anunció que se
reunIrá conel sector productor,
aunque no especificó cuándo. Des-
de luego, no será hoy, cuando los
viñistas de la provincia convoca-
dos por Asaja y Aecovi tienen su
«segunda cita» en Sevilla, quince
días después de la primera movi.
lización; Denunciarán que 1acon-
sejera no ha cumplido sus prome-
sas, asI como los bajos precIos y la
precaria sItuación.
eesteban@lavozdigilal.es
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Lospreciosdela
uvacaenun 50%
peseal recorteen
laproducción

L.V.JEREZ

La Coordinadora de Organiza.
ciones de Agricultores y Gana-
deros (COAG) denunció ayer
que, en pleno ecuador de la ven.
dimia a nivel nacional, los pre-
cios de la uva caen en las prin-
cipales zonas productoras has-
ta ':m'50%, a pesar delsignifi.
cativo recorte de la cos<-'Chapre-
visto. En Andalucía, Mantilla.
Moriles presenta una reduc::ión
del 19% en la variedad Pe~"~

".;Ximénez, que recibe en torno. '.
0,34 eúros p~r Idlo. En Cádiz, ."
los precios oscilan entre los 0,15
y los 0,24 eu1;'OS,mientras en
Huelva y en Sevilla se sitúan f.
en 0,18.

COAG recuerda que el sector j
vitivinicola español está vivien-
do una grave crisis de mercado

que está afectando especialmen.
te a los viticultores, ya que mu.
chos no cuentan con ayudas di-
rectas compensatorias como en
otros sectores y sus .ingresos de-
penden exclusivamente de la
venta de la uva. La organiza-
ción agraria. fue muy clara:
«Conforme a lo recomendado
por las distintas administracio-
nes, hemos adaptado nuestras
variedades a las que supuesta-
mente tenían mejor salida co.
mercial, hemos invertido para
rrioderniz~ las infraestructu-
ras de nuestras cooperativas,
etcétera. Y con todo, nos encon-
tramos con precios como los de
hace décadas».

LaJuntaentrega
cuatromillonesa
lacampiñapara
sudesarrollo

L V.JEREZ

El GrupodeDesarrolloCampi-
ña de Jerez recibió ayer la re-
solución de ayuda relativa a la
primera fase de un plan de ac-
tuación para la sostenIbilidad
del medIo rural. Ello supone
casI cuatro millones de euros
de gasto público, provenientes
de fondos Feader, para el desa.
rrollo tanto de la campiña como
del Marco.

En el acto, los consejeros de
la Presidencia, Antonío Av,,~,
y de Agricultura y Pesca, C¡".
ra Aguilera, entregaron a mda
lUlOde los 52gruposdedesarro.
110rural de Andalucía las reso-
luciones de ayuda para la pues-
ta en marcha de la primera fase
del citado programa.

Clara Aguilera quiso desta.
car «el saber hacer de los gru-
pos como entidades dinamiza.
doras de ese 48% de la pobla-
ción andaluza que reside en zo-
nas rurales y que han contri-
buIdo con su trabajo, gestión y
compromiso a modernizar di.
chos territorIos».


